

PRESSEMITTEILUNG

Rückblick 2011: „Transparency in Energy Markets“ kontinuierlich verbessert

*Erzeugungsdaten aus Österreich – Insgesamt 40 Melder für das Marktgebiet Deutschland/
Österreich – 94 % Datenabdeckung für Deutschland – 100 % Datenabdeckung für
Österreich – Veröffentlichungspflichten ergänzt – IT-Sicherheit und Performance weiter
verbessert – Anzahl der Plattformnutzer verdreifacht*

Berlin, Dortmund, Wien, Leipzig, Stuttgart, Bayreuth, 11. Januar 2012 – Die Plattform „Transparency in Energy Markets“ (www.transparency.eex.com) – zentraler Veröffentlichungsort für Energiemarktdaten zum Beispiel zur installierten Kapazität, zu geplanten und ungeplanten Kraftwerksausfällen und zur geplanten und tatsächlichen Stromproduktion – wurde auch 2011 weiter ausgebaut und verbessert.

Im Rahmen der Umsetzung gesetzlicher Vorgaben werden seit dem 22. Juli 2011 auch Fundamentaldaten zur Stromerzeugung für Österreich veröffentlicht. Zugleich wurden die bereits bestehenden freiwilligen Meldungen österreichischer Kraftwerksbetreiber deutlich ausgebaut. Darüber hinaus stellen mit BASF und Volkswagen auch erstmals industrielle Kraftwerksbetreiber Daten im gesetzlichen und mit PCK zusätzlich auch im freiwilligen Bereich zur Verfügung.

Die folgende Tabelle gibt die aktuelle Anzahl der Melder und den Abdeckungsgrad wider.

	Deutschland	Österreich	Marktgebiet Deutschland /Österreich
Anzahl der Melder insgesamt	29 (2010: 24)	11 (2010: 2)	40 (2010:26)
Abdeckungsgrad für die gesetzlichen Veröffentlichungen*	93,5% (2010:89%)	100,0 %	94,2%
Abdeckungsgrad für die freiwilligen Veröffentlichungen*	42,5 % (2010: 48 %)	71,1 %	45,5 %

*Der Abdeckungsgrad errechnet sich aus dem Verhältnis zwischen der auf der Plattform gemeldeten und der sich insgesamt in den jeweiligen Regelzonen in Deutschland/Österreich befindlichen Kraftwerkskapazität.



Die Weiterentwicklungen 2011 waren sowohl inhaltlicher als auch technischer Natur. Um Abdeckung und Konsistenz und damit die Aussagefähigkeit der Daten weiter zu erhöhen, haben die Übertragungsnetzbetreiber – über die gesetzlichen Veröffentlichungspflichten hinausgehend – folgende Anpassungen bei den Meldungen vorgenommen:

- Meldung der installierten Erzeugungskapazitäten bezieht seit November 2011 auch Anlagen mit weniger als 1 MW ein
- Installierte Leistungen für Wind- und Solarenergie werden aufgrund der hohen Entwicklungsdynamik ab November 2011 künftig vierteljährlich aktualisiert.

Technisch wurde 2011 vor allem an der IT-Sicherheit und der Performance der Plattform gearbeitet, um damit den Datenschutz und die Benutzerfreundlichkeit weiter zu erhöhen. Die hohen Zugriffszahlen belegen den Erfolg der Transparenzplattform. Im Schnitt informierten sich monatlich ca. 15.000 Besucher (2010: ca. 5.000). Sichergestellt wird der umfangreiche operative Betrieb durch drei Mitarbeiter der EEX.

„**Transparency in Energy Markets**“ ist die neutrale Plattform für Energiemarktdaten, durch die gesetzliche Veröffentlichungspflichten erfüllt sowie freiwillige Selbstverpflichtungen der Marktteilnehmer umgesetzt werden. Die Transparenzplattform für Erzeugungs- und Verbrauchsdaten (www.transparency.eex.com) gründet sich auf einer Kooperation zwischen der EEX und den vier deutschen Übertragungsnetzbetreibern 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO GmbH sowie dem österreichischen Übertragungsnetzbetreiber Austrian Power Grid AG, der auch für die Veröffentlichungen der VKW-Netz AG verantwortlich ist. Die Entwicklung und der Ausbau der Plattform erfolgt in Zusammenarbeit mit den Verbänden BDEW, Oesterreichs Energie, VKU, VIK und der Bundesnetzagentur. Die EEX ist verantwortlich für den Betrieb der Plattform, welcher neben der Betreuung von Meldern und Nutzern die Plausibilisierung, Anonymisierung, Aggregation sowie Veröffentlichung der gemeldeten Daten umfasst. Derzeit melden 40 deutsche und österreichische Unternehmen Daten auf die Plattform.



Kontakt:

50Hertz Transmission GmbH
Volker Kamm
Tel.: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Deutschland)

Amprion GmbH
Marian Rappl
Tel.: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Deutschland)

Austrian Power Grid AG
Fritz Wöber
Leiter Kommunikation Netz
Tel.: +43 (0)50320-56230
Mobil: +43 (0)664 828 66 56
E-Mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Wien

EnBW Transportnetze AG
Regina König
Tel.: +49 (0) 711/128-48539
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: info-tng@enbw.com
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Deutschland)

European Energy Exchange AG
Katrin Berken
Tel.: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Deutschland)

TenneT TSO GmbH
Ulrike Hörchens
Tel.: +49 (0) 921 / 50740-4045
Fax: +49 (0) 921 / 50740-4095
E-mail: presse@tennet.eu
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Deutschland)

PRESS RELEASE

2011 in Retrospect: “Transparency in Energy Markets” improved continuously

Generation data from Austria – In total 40 reporting companies for the market area Germany/Austria – 94 % data coverage for Germany – 100 % data coverage for Austria – Publication requirements supplemented – IT security and performance improved further – Number of platform users has tripled

Berlin, Dortmund, Vienna, Leipzig, Stuttgart, Bayreuth, 11th January 2012 – In 2011, the “Transparency in Energy Markets” (www.transparency.eex.com) platform – the central publication location for energy market data, such as regarding the installed capacity, scheduled and unscheduled power plant outages and on the planned and actual generation of power – was further expanded and improved.

In the framework of the publication of statutory requirements, fundamental data regarding the generation of power in Austria has also been published since 22 July 2011. At the same time, the existing voluntary messages by Austrian power plant operators were expanded considerably. In addition to this, BASF and Volkswagen became the first industrial power plant operators to provide information in the statutory segment and PCK became the first industrial operator to provide information in the voluntary segment in addition.

The following table specifies the current number of reporting companies and the degree of coverage.

	Germany	Austria	Market area Germany/Austria
Total number of reporting companies	29 (2010: 24)	11 (2010: 2)	40 (2010:26)
Degree of coverage of statutory publication requirements	93,5% (2010:89%)	100,0 %	94,2%
Degree of coverage for voluntary publications*	42,5 % (2010: 48 %)	71,1 %	45,5 %

*The degree of coverage is calculated on the basis of the ratio between the power plant capacity reported on the platform and the total power plant capacity located in the respective control area in Germany/Austria.



The improvements made in 2011 concerned both technical aspects and content. In order to further increase the coverage and consistency and, as a result, the significance of the data the transmission system operators have made the following adjustments to the messages (even beyond the statutory publication requirements):

- *Since November 2011, the message regarding the installed generation capacities has also included facilities with less than 1 MW.*
- *Because of the highly dynamic environment, the installed capacities for wind and solar energy will be updated on a quarterly basis from November 2011.*

As regards technical aspects efforts were made to improve IT security and the performance of the platform in 2011 in order to further strengthen data protection and user-friendliness. The high number of hits testifies to the success of the transparency platform. On average, approximately 15,000 different visitors (2010: approx. 5,000) come to the platform to inform themselves every month. The comprehensive operations of the platform are ensured by three EEX employees.

***“Transparency in Energy Markets”** is the neutral platform for energy market data which fulfils the statutory publication requirements and implements voluntary commitments of the market participants. The transparency platform for generation and consumption data (www.transparency.eex.com) was established by EEX together with the four German transmission system operators - 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO GmbH – and the Austrian transmission system operator Austrian Power Grid AG, which is also responsible for the reports by VKW-Netz AG. The platform is developed further and expanded in co-operation with the associations BDEW, Oesterreichs Energie, VKU, VIK and the Federal Network Agency. EEX is in charge of the operation of the platform, which comprises plausibility checking, anonymisation, aggregation and publication of the data reported, in addition to support for the reporting companies and users. Currently, 40 German and Austrian companies submit data to the platform.*



Contact:

*50Hertz Transmission GmbH
Volker Kamm
Tel.: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Germany)*

*Amprion GmbH
Marian Rappl
Tel.: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Germany)*

*Austrian Power Grid AG
Fritz Wöber
Leiter Kommunikation Netz
Tel.: +43 (0)50320-56230
Mobil: +43 (0)664 828 66 56
E-Mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Vienna*

*EnBW Transportnetze AG
Kirsten Koenigs-Espig
Tel.: +49 (0) 711/128-2271
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: info-tng@enbw.com
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Germany)*

*European Energy Exchange AG
Katrin Berken
Tel.: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Germany)*

*TenneT TSO GmbH
Ulrike Hörchens
Tel.: +49 (0) 921 / 50740-4045
Fax: +49 (0) 921 / 50740-4095
E-mail: presse@tennet.eu
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Deutschland)*